



Sin fronteras

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA OSTOLAZA

joaquinld@eleconomista.com.mx

¿Será posible el decálogo de Calderón?

El discurso del presidente Calderón con motivo de su Tercer Informe de Gobierno refleja por primera vez el mismo sentido de impotencia y urgencia que tenemos la mayoría de los mexicanos.

Ese sentido que está ausente de la comunicación oficial del gobierno y las cámaras, ése que nos lleva a preguntarnos ¿por qué la clase política mexicana carece en absoluto de visión alguna?, ¿por qué quienes pueden tomar las decisiones no están dispuestos a tomarlas?, ¿por qué los políticos piensan que lo que han hecho hasta ahora en materia de reformas es suficiente para sentar las bases para el crecimiento?

El pasado 25 de junio

hicimos alusión al reporte sobre la competitividad global publicado por el World Economic Forum (WEF) como evidencia del rezago que vive México en materia de reformas estructurales, que ha provocado que se encuentre estacionado en la actual trampa de crecimiento. En ese momento expresamos lo siguiente:

“Este columnista ve en el reporte del WEF una última llamada para México, en el sentido que no puede seguir rezagándose y desperdiciando la gran oportunidad del bono demográfico”.

Las oportunidades no tocan la puerta muchas veces, llevamos casi tres décadas pretendiendo que siempre habrá una mejor ocasión para empujar las reformas necesarias.

No nos podemos seguir dando ese lujo, el tren de la globalización y el crecimiento está a punto de partir de la estación sin México a bordo...

Last call!

Del decálogo de Calderón me quedo con cuatro puntos en materia de cambio estructural:

- 1) Impulsar una educación de calidad que prepare a los jóvenes para desarrollarse en un mundo competitivo.
- 2) Lograr una reforma económica de fondo que permita al país ser más competitivo y generar más empleos.
- 3) Transformar el sector laboral para facilitar el acceso de mujeres y jóvenes a un ingreso económico digno e incrementar la productividad sin menoscabar los derechos



Fecha 10.09.2009	Sección Valores y Dinero	Página 14
----------------------------	------------------------------------	---------------------

de los trabajadores.

4) Hacer una reforma política de fondo.

Calderón cerró su mensaje destacando la necesidad de construir una gran alianza entre poderes, gobiernos de todo nivel y la sociedad, ya que esta tarea no sólo compete a los partidos políticos y al Presidente.

Lo complicado para que el decálogo pase del discurso a la realidad está en los grandes obstáculos que representan los grupos de interés que tienen secuestrado al país desde hace muchos años.

Entre éstos se encuentran los grandes sindicatos, los partidos políticos y algunos grupos empresariales. Sí, aquellos que llevan años obstaculizando cualquier cambio que implique

el más mínimo sacrificio para ellos, aquellos que prefieren seguir extrayendo rentas para unos cuantos a costa de todos los demás mexicanos.

Entre estos grupos se encuentran, por nombrar a algunos, el Sindicato de Trabajadores del IMSS, el SNTE, el SME, PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Panal y aquellas grandes empresas que destinan más tiempo y recursos al cabildeo y los amparos que a la innovación y el desarrollo.

Todos ellos que en su miopía no se dan cuenta que con esa postura pronto no tendrán de dónde extraer estas rentas.

Ojalá que me equivoque y que la clase política, los sindicatos y los grupos empresariales se engrandezcan y se ponga a la altura. ■